



GUERRA CIVIL El Colegio de México analiza el conflicto español **P30**

CANNES Gael García Bernal estrena 'Chicuarotes' en La Croisette **P29**



López Obrador busca frenar su primera crisis de gobierno

Un subsecretario será el nuevo director del Seguro Social mexicano

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**
A menos de 24 horas de sufrir la primera baja de su Gabinete, el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador nombró ayer a un hombre de confianza como director del Instituto Mexi-

cano del Seguro Social (IMSS). López Obrador intenta cerrar de la forma más rápida posible la primera crisis dentro de su Gobierno tras la dimisión de Germán Martínez Cázares, que abandonó el cargo denunciando luchas por el poder y los recursos en el Ejecutivo del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). El nuevo titular de una de las instituciones más importantes del país es Zoé Robledo, subsecretario de Gobernación (Interior), de 40 años. Deberá guiar un gigantesco organismo que, como alertó su antecesor en el cargo, está castigado por la precariedad y los recortes.

La carrera política de Robledo comenzó en Chiapas, al sur del país. Aunque su padre fue miembro del PRI, él ha hecho carrera en agrupaciones de izquierda. Desde ese Estado preparó, como muchos militantes del PRD, su salto a Morena. "Le tengo toda la confianza, tiene experiencia...", aseguró ayer López Obrador. **PÁGINA 7**

El presidente versus la comentocracia

Jorge Zepeda **PÁGINA 7**

Reunión de Alternativa Federal

El peronismo no kirchnerista busca su espacio propio

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
Mientras digiere la jugada de Cristina Fernández al designar a Alberto Fernández como candidato a presidente, el peronismo no kirchnerista vive horas decisivas para su futuro. Ayer la plana mayor de Alternativa Federal, entre ellos Sergio Massa, Juan Manuel Urtubey, Miguel Ángel Pichetto y Juan Schiaretti, se reunió en Buenos Aires, pero hubo ausencias como Roberto Lavagna o Sergio Massa. **PÁGINA 9**

Los mercados pierden la fe en Bolsonaro, pero no en la reforma de las pensiones

HELOISA MENDONÇA, **São Paulo**
La luna de miel del presidente brasileño Jair Bolsonaro con los mercados ha durado poco. Las turbulencias políticas han repercutido, entre otros aspectos, en el cambio del real respecto al dólar y la bajada del crecimiento, pero los expertos apuestan porque la reforma del sistema de pensiones salga adelante. **PÁGINA 10**



SIRI HUSTVEDT, PRINCESA DE ASTURIAS DE LAS LETRAS. "Necesitamos el feminismo porque la historia no ha terminado", dijo ayer la escritora estadounidense Siri Hustvedt tras haber obtenido el Premio Princesa de Asturias de las Letras. / IONE SALAZAR **PÁGINA 24**

Huawei ahonda su crisis con nuevos vetos a sus móviles y sus chips

RAMÓN MUÑOZ, **Madrid**
La crisis de Huawei se agrava y cruza fronteras. Las operadoras extranjeras, hasta ahora al margen del conflicto, han empezado a reaccionar al veto que EE UU impuso para evitar que sus empresas trabajen con la compañía china. Ayer fueron las británicas Vodafone y EE las que anunciaron que dejaban fuera los terminales de Huawei del lanzamiento de su servicio 5G. Y en Japón, Softbank y KDDI aplazaron la venta de sus nuevos modelos. Con todo, la peor noticia llegó de ARM, la empresa británica diseñadora de procesadores para móviles, que anunció que rompe con la marca china, que necesita usar sus licencias en muchos de los dispositivos. **PÁGINA 36**

Trump supedita la agenda política al fin de las pesquisas de los demócratas

AMANDA MARS, **Washington**
Donald Trump convocó ayer por sorpresa a la prensa para anunciar que dejará de negociar y trabajar con la oposición si esta no cesa las investigaciones sobre él y sus negocios. El anuncio llegó después de que el presidente se marchase de forma abrupta una reunión (duró tres minutos) con los líderes demócratas del Congreso. Los demócratas reclaman acceso íntegro al Informe Mueller sobre la trama rusa. **PÁGINA 12**

inbestMe



Carteras de Fondos Indexados

Invierte o Traspasa tus fondos en [inbestMe.com](https://www.inbestMe.com)

Las heridas por balas perdidas muestran la proliferación de armamento en México

El sinfín de armas en Iztapalapa

PABLO FERRI, **México**
La bala cayó del cielo en Iztapalapa, la alcaldía más poblada de Ciudad de México, con casi dos millones de habitantes. "58 puntadas me dieron", murmura Lourdes Gutiérrez, la mujer que sobrevivió milagrosamente a un balazo en la cabeza. Nueve años más tarde, con la movilidad re-

cuperada, su caso ilustra la realidad de Iztapalapa, donde ocurren la cuarta parte de los asesinatos y lesiones por arma de fuego de la capital. La historia se repite: balas perdidas que golpean la vida de un vecino que nada tiene que ver con el tirador, como la de la estudiante Aidedé Mendoza, en abril. **PÁGINA 8**